
Здравствуйте, наши маленькие читатели! 

 

Как сообщалось на прошлой неделе, победителем этого месяца в «Бабочке» стала Настя Четверкина. С 
завидным упорством и интересом девочка отгадывает задания «Режевской вести» на протяжении многих 
месяцев. Настя даже была участницей нашего большого розыгрыша накануне 1 сентября, но тогда 
выиграла лишь утешительный приз. И вот новая победа. Учитывая возраст девочки, в качестве приза мы 
приготовили ей подарочное издание «Истории России для детей» и надеемся, оно пригодится Насте в 
дальнейшей учёбе.     
На прошлой неделе заданий было много. Ответы на кроссворд: (по горизонтали)2. Дед, 5. Морозко, 6. 
Умка, 9. Кони, 11. Репка, 12. Посох, 13. Вода, 15. Скат, 16. Недра, 18. Устюг, 20. Хобот, 22. Ежиха, 23. 
Кирилл, 24. Ракета, 25. Полюс, 27. Ярило, 28. Шишка, (по вертикали) 1. Мешок, 3. Волк, 4. Окно, 7. 
Мопед, 8. Абаж, 9. Купе, 10. Носок, 14. Ангел, 15. Сахар, 17. Джинн, 19. Трико, 21. Бокал, 26. Свечи, 27. 
Ямщик. В ребусах были зашифрованы слова «виолончель», «гитара», «барабан», «флейта». Ответы на 
весёлые задачки: 7, 14 и 16. Ответы на загадки: «Три медведя», «Карлсон» и «Золушка». Отличия на 
картинках: число летящих птиц, забор, язык, копыта и седло лошади, листва на дереве и камень на земле. 
Поздравляем тех, кто всё угадал правильно!  
Сегодня вам нужно только отгадать загадки. Ответы сообщайте в понедельник или во вторник по 
телефонам 2-13-32, 2-15-85. 
1. Едет воз без колёс, 
Не пылит, не громыхает, 
Колеи не оставляет. 
2. Какая обувь в огне 
Изготовляется 
И с ног не снимается? 

Н. Бачинин: «Оценку работе Режевской Думы даст народ». 

 

Почти три года прошло с момента выбора депутатов Режевской Думы пятого созыва. Этот период работы 
народных избранников нельзя назвать простым: мировой экономический кризис внёс свои коррективы в 
деятельность всех органов власти. Но, тем не менее, активность и неравнодушие депутатов к городским 
проблемам, их желание сделать жизнь режевлян лучше, помогли решить многие актуальные вопросы. Об 
этом и многом другом и состоялся наш разговор с председателем Режевской Думы Н. Бачининым. 
       - Николай Аркадьевич, расскажите, пожалуйста, подробнее о работе действующей Думы. 
- В Режевской Думе пятого созыва, состоящей из 20 депутатов, представлены интересы всего населения: 6 
депутатов – это представители промышленных предприятий округа, 3 – агропромышленного комплекса, 4 
– бюджетной сферы, 6 – малый и средний бизнес и предприниматели. Есть в Думе и стажисты: 4 созыва 
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(14 лет) интересы населения Режевского городского округа представляют 2 депутата, 3 созыва (10 лет) 
здесь работают 5 депутатов, 2 созыва (6 лет) население оказывает доверие 6 депутатам. Впервые избраны 
в Режевскую Думу 7 депутатов. В действующей Режевской Думе работают депутаты разных возрастов, из 
которых 40-летний порог перешагнули 5 депутатов, 50-летний – 8 народных х избранников, 60-летний – 7 
человек. По партийной принадлежности первенство принадлежит «Единой России», которую 
представляют 11 человек, 2 депутата – члены «Справедливой России», остальные народные избранники – 
беспартийные. 
Получив депутатские мандаты, народные избранники стали выстраивать стратегию работы. И первое 
нововведение, которое решили претворить в жизнь, - это системная работа с наказами избирателей. Мы 
должны были найти механизм их реализации, и это нам удалось. В настоящее время три раза в год 
исполнительные органы власти отчитываются по выполнению наказов избирателей. Сейчас их 
исполнение составляет примерно 50%. 
Также депутаты проявляют инициативу по совершенствованию нормативно-правовых актов областного 
уровня. К примеру, режевские народные избранники высказывались за упрощение процедуры выделения 
земельных участков для жилищного строительства для отдельной категории граждан. И эта инициатива 
нашла отражение в областном законе. Таким же образом на областном уровне был решён актуальный 
вопрос по выделению леса сельским жителям для застройки: лес гражданам теперь предоставляют для 
более широкого применения. 
Не остаются без внимания и обращения граждан. Так, в Режевскую Думу неоднократно обращались 
режевляне, вышедшие на пенсию по «горячему стажу». Они просили освободить их, как и пенсионеров по 
возрасту, от уплаты земельного налога. Соответствующее решение было принято на последнем заседании 
Думы. 
       - Депутаты Режевской Думы поддерживают инициативы граждан округа? 
- Это так. Особенно это касается вопросов газификации. Жители Кочнево при поддержке депутатов 
местной Думы создали кооператив, цель которого – проектная документация на газификацию. В проекте 
бюджета 2011 года выделены средства на газификацию Кочнево в сумме 8 млн. рублей. Данный объект 
включён в областную программу «Строительство объектов социальной и коммунальной инфраструктуры 
Свердловской области». В настоящее время депутаты решают вопрос о включении в областные 
программы газификацию с. Останино и пос. Липовский (он находится в районе областной больницы 
«Липовка») на 2011-2012 годы. Таким образом, инициатива населения помогает решать вопросы местного 
значения. 
       - Но всё-таки основной документ, который ежегодно принимают депутаты, это бюджет округа. 
Каким он планируется на будущий год? 
- В 2011 году бюджет Режевского городского округа впервые превысит один миллиард рублей (это 
примерно на 260 тысяч рублей больше, чем в 2010 году). Он по-прежнему остаётся социально-
направленным. 
Впервые в бюджете-2011 предусмотрены средства на составление проектно-сметной документации, 
которая необходима для участия в областных программах. Ведь областной бюджет имеет программно-
целевое направление, то есть 20% из него будут израсходованы на программы, которые предусматривают 
строительство, модернизацию различных объектов и развитие всех сфер жизнедеятельности. Данная идея 
предусматривает софинансирование областного и местного бюджетов в различном процентном 
соотношении. И для дальнейшего развития муниципалитета необходимо участие в разных программах. 
Отмечу, что проект бюджета на 2011 год был всесторонне изучен и Думе его рекомендовано принять с 
учётом предложений депутатов. 
       - Есть ли у Думы на рассмотрении актуальные проблемы, решить которые необходимо в 
ближайшее время? 
- Одна из сфер деятельности депутатов – работа с избирателями. Поэтому все депутаты ведут приём 
граждан согласно графика. Обращения бывают практически по всем вопросам: освещение, вывоз мусора, 
уборка территорий, задержка заработной платы, жилищно-коммунальные и многие другие вопросы. Один 
из них – городской рынок. Многие режевляне сходятся во мнении, что в настоящее время он расположен 
не на месте: из-за скопления здесь транспорта перегружена центральная улица Ленина. Есть жалобы 
населения из близлежащих домов на рыночный шум. И новая территория для городского рынка (причём 
не только вещевого, но и сельхозпродукции) есть: она расположена за Режевским хлебокомбинатом. А 
нас интересует мнение населения: как люди относятся к переносу рынка, и нужен ли рынок в Реже 
вообще? Вопрос этот болезненный, и его необходимо решать общими силами. 
       - Режевляне считают, что депутаты практически не выступают  в средствах массовой 
информации округа. Планируют ли депутаты возобновить публикации о своей деятельности? 
- Мы обсудим этот вопрос с депутатами, и, думаю, что они  будут не против освещать свою деятельность 



через СМИ. Мы планируем составить график выступлений депутатов в газете, и, придерживаясь этого 
плана, они будут информировать население о свое работе. Кроме того, хочу отметить, что для тех, кому 
интересна работа Думы, мы приглашаем её заседания (они являются открытыми). Также можно 
познакомиться со всеми решениями Режевской Думы  в её аппарате и в библиотеках города. Ещё в 2011 
году планируется открытие сайта Режевской Думы. 
       - Можете ли Вы дать оценку работе Режевской Думы за прошедший период? 
- Эту оценку даст народ, причём как Думе в целом, так и каждому депутату в отдельности. А пока мы 
продолжаем работать на благо округа и избирателей. 
Галина ПОПОВА. 

Местное самоуправление (из устава РГО) 
       1. Местное самоуправление является одной из основ конституционного строя Российской 
Федерации, признаётся, гарантируется и осуществляется на всей территории Российской 
Федерации. 
       2. Местное самоуправление в Российской Федерации – форма осуществления народом своей 
власти, обеспечивающая в пределах, установленных Конституцией Российской Федерации, 
федеральными законами, а в случаях, установленных федеральными законами, законами 
Свердловской области, самостоятельное и под свою ответственность решение населением 
непосредственно и (или) через органы местного самоуправления вопросов местного значения, 
исходя из интересов населения с учётом исторических и иных местных традиций. 

Библиотечная «одиссея». 

Свой вклад в создание «Энциклопедии библиотечного строительства на Урале» внесли специалисты 
Централизованной библиотечной системы. В областном конкурсе  «Библиотечные истории» за проект 
«Прошлое любим, настоящее ценим, будущее создаём» они заняли  III место. Дипломами третьей 
степени  за новизну сведений, сценарный материал по истории библиотек, связь с краеведами 
награждены: директор Центральной библиотеки Любовь Максимовна Останина, зав. отделом 
обслуживания Любовь Александровна Чебурахина, краевед Владимир Васильевич Токарев.  
Благодарственное письмо и специальный приз в номинации «Лучшая работа сельской библиотеки» 
получила зав. липовской библиотекой  Светлана Аркадьевна Калинина. 
Дипломы участника получили: Ольга Васильевна Белоусова (Центральная детская библиотека), Марина 
Анатольевна Кочедыкова, Надежда Николаевна Минеева (библиотека «Гавань»), Наталья Александровна 
Зырянова (Черемисская библиотека). 
Сотрудники библиотек продолжают  собирать материал по истории библиотек и будут рады за любую 
помощь читателей. 
Соб. инф. 

 Введено чрезвычайное положение. 

9 декабря 2010 года состоялось заседание Комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций РГО, по результатам которого было принято решение о введении режима «повышенной 
готовности» для органов управления и сил Режевского звена Свердловской области подсистемы РСЧС. 
Принятие данного решения обусловлено тем, что на территории Режевского округа за первую декаду 
декабря выпала трёхмесячная норма осадков. Количество техники и выделенных средств, которые были 
предусмотрены для очистки города от снега согласно нормативам, не обеспечивают своевременную 
уборку такого аномально большого количества снега. Толщина снежного покрова превысили 60 см. Вдоль 
дорог и тротуаров образовались большие снежные валы, затрудняющие движение и ограничивающие 
видимость. На крышах домов и зданий накопилось огромное количество снега. Погодные условия 
способствуют образованию сосулек. Затруднён подъезд к организациям и предприятиям, 
обеспечивающим жизнедеятельность города. Затруднена работа оперативных служб города, бригад 
«скорой помощи», пожарных, милиции. Всё это создаёт реальную угрозу для сохранения жизни и 
здоровья людей, сохранности их имущества, а также функционированию организаций и предприятий. 
Администрация Режевского городского округа обращается к руководителям организаций и предприятий, 
предпринимателям, собственникам зданий, управляющим компаниям и товариществам собственников 
жилья, председателям уличных комитетов и старшим домов, председателям и членам гаражных и садовых 
кооперативов, ко всем жителям нашего города! 



Будьте максимально бдительны и осторожны при движении по улицам и тротуарам, особенно вблизи 
зданий, перекрёстков, лестничных переходов и остановочных комплексов. 
Окажите посильную помощь городу. Проведите в течение ближайших двух-трёх дней мероприятия 
(субботники) по очистке крыш зданий, территорий предприятий, прилегающих территорий, дворов и 
парковок от снега. 
Руководители организаций и предприятий города! Окажите помощь имеющейся у вас техникой тем 
коммунальным организациям, которые отвечают за уборку и вывоз снега в нашем городе. 
Всё это значительно ускорит уборку города от снега, и повысит его готовность к последующим 
снегопадам. А в дальнейшем и к паводку. 
Д. БАТИЩЕВ, глава РГО.  

 Дорогие уральцы! 

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области поздравляем вас с большим 
государственным праздником – Днём Конституции Российской Федерации! 
Принципы, заложенные в Конституции, являются основой единого правового пространства, 
обеспечивающего экономическое и социальное развитие, становление гражданского общества и 
повышение благосостояния россиян. Дальнейшее укрепление ценностей, провозглашённых 
Конституцией, модернизация экономики, внедрение современных инновационных технологий, 
воспитание подрастающего поколения в традициях уважения к закону, в духе патриотизма и гражданской 
ответственности – надёжный залог наших будущих успехов и достижений. 
В День Конституции желаем всем жителям Свердловской области крепкого  здоровья, счастья, 
благополучия, уверенности в достижении намеченных целей и новых успехов в труде на благо России и 
родного Урала! Пусть в каждой семье царят мир и согласие! 
Е. ЧЕЧУНОВА, 
председатель областной Думы, 
Л. БАБУШКИНА, 
председатель Палаты Представителей ЗССО.  

 Начала работу молодёжная избирательная комиссия. 

 

Сегодня большое внимание уделяется развитию органов местного управления. Особенно это касается 
молодёжной сферы, так как именно в этой среде воспитывается гражданский резерв: инициативные люди 
с активной жизненной позиции, способные понять важность и значимость избирательных процессов. 
В рамках Режевского городского округа на протяжении пяти лет действует орган школьного 
самоуправления – Режевская детская Дума. Очередным шагом в развитии самоуправления округа стало 
создание Режевской районной молодёжной избирательной комиссии (РТМИК), сформированной в целях 
активного привлечения молодёжи к реализации программы территориальной избирательной комиссии по 
правовому просвещению граждан. 
Согласно постановлению правительства Свердловской области и решению РТИК от 25 ноября в первый 
состав комиссии вошли восемь молодых людей в возрасте от 14 до 35 лет, работники различных 
городских предприятий и организаций, а также учащиеся (среди них 4 депутата детской Думы). 
В прошлую пятницу в малом зале администрации РГО председатель РТИК О. Шлегель вручила 
удостоверения членам молодёжной комиссии. Активистов, вошедших в состав РТМИК, поздравляли с 
назначением представители администрации и руководители структур, лидеры партий.  В обращении к 
присутствующим и.о. заместителя главы по социальным вопросам Н. Серебренникова подчеркнула, что 
создание комиссии – это важный этап в политической жизни города, свидетельствующий о возросшей 
степени доверия общества к молодёжи. 
Заместитель председателя РТИК Г. Русс напомнила о функциях, которые будет выполнять молодёжная 
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избирательная комиссия. Основной из них является – организация и проведение выборов молодёжного и 
ученического самоуправления. По мнению Галины Михайловны, подобная работа поможет глубже 
вникнуть в суть работы с избирателями. 
В этот же день было проведено первое заседание, которое возглавил ведущий специалист управления 
образования, председатель  РТМИК Алексей Стадник. На заседании решались вопросы, касающиеся 
организации работы комиссии и её структуры. В связи с этим проведены соответствующие назначения. 
Заместителем председателя РТМИК была избрана заместитель директора по правовому регулированию 
школы №1 Марьяна Стремедловская, секретарём комиссии стала Ольга Томилова, десятиклассница 
школы №2. 
С каждым представителем комиссии нам побеседовать не удалось, но вот как прокомментировал своё 
назначение председатель А. Стадник: 
- Моя кандидатура была предложена ведущим специалистом УО по дополнительному образованию И. 
Кузьминой. Раздумывал недолго, так как хотел попробовать себя в новом направлении, каким  для меня 
является работа в избирательной комиссии. Конечно, такая деятельность налагает определённую 
ответственность, но вместе с тем настраивает на профессиональный рост. Мы постараемся оправдать 
оказанное доверие и в будущем, возможно, стать достойными преемниками участников РТИК. Надеемся, 
что нам будут оказаны  необходимая помощь и поддержка в развитии. 
Оксана АНИСИМОВА.  

Слева направо: Андрей Жуков, Екатерина Сухова, Марьяна Стремедловская, Алексей Стадник, 
Дмитрий Русаков, Дарья Сухова, Ольга Томилова, Наталья Пинаева. 

Первые успехи юных каратистов. 

В Верхней Пышме прошло открытое первенство по киокусинкай карате «Кубок новичка». В нём приняли 
участие спортсмены СК «Антей» и СК «Динамо». Второе место в своей возрастной категории заняли 
Антоний Ерёменко (СК «Антей», тренер С. Гарбуз ) и Андрей Кодрик (СК «Динамо»), тренер И. 
Зырянов).  Третье место присуждено воспитанникам этих же тренеров Саше Волкову (СК «Антей» ) и 
Льву Пальцеву (СК «Динамо»). 
За организацию поездки на соревнования  каратисты благодарят родителей спортсменов   Ольге 
Александровне и Александру Викторовичу Даниловым, Сергею Владимировичу  Фирсову и Наталье 
Владимировне Кисленковой. 
Соб.  инф. 

 Победитель определён. 

Накануне Дня матери редакция газеты «Режевская весть» проводила литературный конкурс «Главное 
слов в каждой судьбе». Вниманию читателей были представлены три отрывка из стихотворений, 
посвящённых мамам. Требовалось угадать авторов и названия этих произведений. Правильные ответы: 
1. Всё я делаю для мамы: 
Для неё играю гаммы, 
Для неё хожу к врачу, 
Математику учу. 
(«Разлука», А. Барто). 
2. Мама, так тебя люблю, 
Что не знаю прямо! 
Я большому кораблю 
Дам названье «МАМА». 
(«Мама», Я. Аким). 
3. Отчего я не девчонка? 
Я бы маме так помог! 
Мама сразу бы сказала: 
«Молодчина ты, сынок!» 
(«Если был бы я девчонкой», Э. Успенский). 
Всё правильно угадали несколько человек. В итоге по результатам розыгрыша победителем была 
признана Настя Ракова. Мы приглашаем Настю в редакцию за призом. 



 Победы на одном энтузиазме. 

В октябре прошёл первый этап четвертьфинала кубка области по волейболу среди женских команд. 
В двух подгруппах: екатеринбургской и той, где были собраны областные команды, прошли матчи 
первого этапа, по результатам которых определились четыре команды-полуфиналисты – по две из каждой 
подгруппы. В екатеринбургской это команды «ИНСис» – чемпион области в 2010 году и команда 
училища олимпийского резерва (УОР №1); в областной – команда Ирбитского молочного завода и наша 
«Россиянка». 
В очной встрече нашей команды с ирбитчанками с самого начала не заладилась командная игра, провалы 
по 4-5 очков в одной расстановке не позволили победить дружно игравших соперниц. В итоге 0:3 – 
поражение! Во второй день обыграв хозяек – команду г. Полевского, «Россиянка» со второго места вышла 
в полуфинал. 
20-21 ноября полуфинал и финал состоялись в г. Ирбите. Открытие этого этапа соревнований прошло в 
торжественной обстановке: парад, командам вручается хлеб-соль, звучат поздравления от хозяев, 
принимающих этот турнир. 
Первая встреча: Ирбит – Реж. Памятуя о неприятном поражении в Полевском, режевлянки выигрывают 
первую партию, но во второй – вновь провал. После перерыва «Россиянка» выигрывает третью и 
четвёртую партии, а с ними и встречу – 3:1. Реванш взят. 
Но на эту победу сил потрачено очень много, а следующая встреча уже через 40 минут. Почему так 
быстро? Ответ один: за последние два года сборная команда, представляющая город на всех областных 
соревнованиях и всероссийских турнирах, будучи бронзовым призёром кубка области и чемпионата 
области 2009 года, победителем всероссийского турнира «Машиностроитель», где ей противостояли 
команды первой лиги России, не получила и не получает никакой финансовой и моральной поддержки от 
города в лице комитета по физической культуре и спорту. Транспортные расходы, питание, проживание 
игрокам команды уже не по карману, и приходится сокращать время пребывания на турнирах. 
Вторая игра: УОР – «Россиянка», закончилась со счётом 3:0 в пользу УОР (хотя все партии закончились 
со счётом 25:23, 25:23, 25:22). Она проходила скучно, несмотря на почти очковое равенство. Сказалась 
усталость после напряжённой игры с Ирбитом. 
В воскресенье, 21 ноября, главный судья соревнований по телефону поздравил нашу команду со вторым 
местом в кубке области. Мы сделали ещё один шаг вперёд, но это не добавило оптимизма ни игрокам, ни 
тренерам. Впереди очередной чемпионат области, и не факт, что режевская команда примет в нём 
участие. 
Но в наших волейбольных делах есть светлые моменты. Один из них – это организация, приём и 
проведение турниров в малых городах. В этот раз это был Ирбит. Радушный приём (хотя мы – их 
основные соперники), музыка, цветы и подарки лучшим игрокам команд, приветствия представителей 
спорта и представителей завода. Всё это не может не радовать, и мы, представители режевского 
волейбола, искренне благодарим хозяев-организаторов турнира, желаем им и в дальнейшем быть на 
высоте. 
Федерация волейбола г. Реж, 
тренерский состав ДЮСШ «Россия», подготовивший команду – серебряного призёра кубка Свердловской 
области. 

 Уважаемые режевляне! 

12 декабря 1993 года была принята Конституция Российской Федерации. Эта дата стала точкой отсчёта 
нового этапа развития государственности, упрочения гражданского мира и согласия в обществе. Время 
показало действенность основного закона страны, приверженность общества, живущего по Конституции, 
ценностям добра, справедливости и терпимости. 
Конституция – это не декларация, а реально действующий документ. Её положения, проходящие через 
призму других федеральных и местных законов, нацелены на защиту каждого из нас. На основе 
Конституции создана прочная законодательная база, которая позволяет проводить масштабные 
преобразования в стране, сохраняя при этом стабильность и уверенность в завтрашнем дне. 
От всей души поздравляю всех вас, дорогие режевляне, с 17-й годовщиной принятия российской 
Конституции и хочу пожелать здоровья, уверенности в завтрашнем дне, дальнейших успехов в труде во 
имя России и нашего города!  
Д. БАТИЩЕВ, глава РГО.  



СОТОЧКА. 

       

«Студник», «зимник», «ворота зимы» испокон называл народ последний месяц года декабрь. 
Последний… Вот ещё один год пролетел, как не было. Но в погребе на овощи, банки с заготовками 
глянешь – было лето, вон сколько добра оставило. Конечно, не сами баночки закатались, пришлось ручки 
приложить. Зато и не горюй, угощайся. А студёная зима пройдёт, уже в декабре светлый день хоть на 
воробьиный скок, да прибавится. И снова придёт весна, и земля позовёт. Декабрь скажет, когда: 
бесснежный – быть сухими весне и лету; тёплый и сырой – к затяжной зиме и поздней холодной весне; 
зима метельная – лето бурное; чем крепче зима, тем скорее весна. 

Декабрь 
12 декабря – Парамон. Коли со снегом – жди метелей до Николы. А коль утро красное – быть всему 
декабрю ясным. 
13 декабря – Андрей Первозванный. Ходят ночью к рекам и озёрам слушать воду: тихая вода – к 
хорошей, ровной зиме; шумная – к бурям, метелям, стужам. 
17 декабря – Варвара. Трещит Варюха – береги нос и ухо. 
18 декабря – Савва Освящённый. Савва на мороз тороват. 
19 декабря – Никола зимний. День холодный – к урожаю, иней – к урожаю. 
22 декабря – Анна зимняя. Самый короткий день в году – день зимнего солнцеворота. Иней на деревьях – 
к урожаю. 
25 декабря – Спиридон Поворот. Солнцеворот. День определяет характер всей зимы. И даже года. По 
Спиридону определяют время весеннего посева. С утра солнечно – не спеши с ранним севом. Сей, глядя 
по тому, когда пасмурно: утром – сев должен быть ранний, в полдень – средний сев самый удачный, а 
вечером – наилучшим будет поздний сев. 
По погоде двенадцати дней, следующих за Спиридоном, судят о погоде каждого из 12 месяцев нового 
года. 

И в стужу есть работа садоводам 
Самое время посадки в комнатных условиях лука, чеснока, зеленных культур, дернинок многолетних 
луков. Лук, кстати, по-разному садят: кто в посудинки с землёй плотными рядками, кто в майонезные 
баночки с водой, вырезав в крышке отверстие для корневой системы луковицы. А посеянные сейчас 
салаты, укроп вскоре украсят ваши блюда и будут прекрасным источником витаминов. 
В саду – время снегозадержания, отряхивания снега с ветвей, отаптывания приствольных кругов у 
плодовых деревьев для защиты от мышей. Советуют подкучивать снегом ягодные кустарники, особенно 
малину. 
В декабре пора позаботиться о будущих прекрасных цветах вашего сада-огорода. То есть о корнеклубнях 
и клубнелуковицах. Они были выкопаны осенью, а теперь хранятся в погребе или в доме. 
Луковицы гладиолусов были хорошо просушены, очищены от земли. Хорошо бы их перебрать, 
отбраковать повреждённые, мягкие, покрытые пятнами. Можно ещё посушить пару недель, сложить по 
сортам в марлевые мешочки и поставить в картонных коробках в холодное (+4 - +6 градусов) место. 
Наши любимые георгины ждут внимания. Держим корнеклубни в ящиках или открытых картонных 
коробках, выстланных плёнкой, пересыпанными торфом, песком или опилками. Температура – плюс 3-6 
градусов, влажность воздуха 70-80%. Если корнеклубни начинают сморщиваться, усыхать, торф слегка 
увлажните. 
А вот анемонам необходимо прохладное, но сухое место. Их клубневидные корневища, очищенные от 
земли и мелких корней, помещают в перфорированный полиэтиленовый пакет. Их жизнеспособность в 
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таком виде сохраняется до трёх лет. 
В тепле хранится фрезия. 25-30 градусов, влажность воздуха 60-70%. Теперь надо очистить от земли 
клубнелуковицы, сложить в чистые коробки без крышек и хранить дальше в тех же условиях. 
Так что у каждого клубенька свой характер и свои требования к условиям зимней спячки. Зимой есть 
время почитать специальную литературу, узнать всё о своих питомцах, что возможно – ещё исправить. 
И есть время готовиться к будущему урожаю. Который начинается с семян, с рассады. В январе уже 
начнутся эти заботы. А пока надо позаботиться о рассадной таре. Ящики, коробочки, стаканчики – всё в 
дело пойдёт. Очень удобно использовать, оказывается, пакеты из-под молока. Как, поговорим в 
следующем выпуске, а пока пакетики будем подсобирывать. 
И не худо сегодня, загодя позаботиться о защите будущих посадок картофеля от колорадского жука. 
Понадобятся зола и луковая шелуха. По горсточке в каждую лунку. Поднакопить придётся за зиму. А ещё 
запастить семенами ноготков (календула) и бархатцев, чтобы потом обсадить ими картофельные гряды 
или участок. И укропное семя понадобится – в междурядья. Можно ещё бобы. Запах этих растений жуков 
отвращает. 
Чтобы весной всё успеть, зимой надо всё учесть. Веками проверено: готовь телегу зимой. 

А за нами где-то середина лета… 
Эти слова из прекрасной песни о любви. И этот рассказ тоже о любви – к жизни, которую можно уметь и 
любить украшать. 
Знакомьтесь: Светлана Валентиновна Федоровцева (на фото). По профессии оформитель. Это её работа и 
хобби. Однако из любимых направлений творчества – садовый дизайн. Может, вернее сказать – 
огородный. У семьи Федоровцевых дача на Пионерской. Дом будут ставить новый, а на 9 сотках огорода 
растут все необходимые овощи, множество цветов и живут в траве весёлые яркие зверушки, на которых 
глазу отдохнуть после копки, прополки, полива… Например, устав на грядках, хозяйка с удовольствием 
занимается активным отдыхом – разрисует бочку, например. Там божьи коровки, там официант-негр да 
ещё сверху тазик с кудрявой растительностью – вот ему и кудри буйные. 
А вообще украшения саду не стоят ничего. Создаются из всякого бросового материала. На улитку, 
например,  пошли: ёлочный шар, детали от «Киндер-сюрприза», бутылочные крышки, моток валявшихся 
проводов, пластиковая бутылка от детского шампанского, старая формочка для хвороста, ячейки от 
больничных бахил… 
Мостик украсили ажурные перила – из разрезанного пополам старого обруча и цветного скотча. Очень 
розовый поросёнок создан из пластиковых бутылок. Цель у мастерицы простая: хочется, чтобы кто-то 
улыбнулся. 
Правда, обнаружив в траве зелёную лягушку, сороки не испытали позитивных чувств. Растревожились, 
раскричались, расклевались. Лягушку Светлана Валентиновна сделала из старого чайника и алюминиевой 
миски, опять же реснички от «Киндер-сюрприза», язык из пластиковой бутылки, а ручки-ножки из 
монтажной пены. Жучка из «Киндера» прикрепила к лапке саморезом. Вот над ним-то обеспокоенные 
сороки особенно и старались. Получилось: общипали лапки, выклевали жучка. Когда хозяева картошку 
копали, нашли в другом конце участка отодранного жучка. 
Светлана Валентиновна сама себя называет мухой-подбирухой: во всякой старой ненужной вещи, в 
камне, ветке, брошенной таре видит новую идею. Полный эксклюзив у неё дома: картина из приклееного 
бисера, оригинальное дерево для бантиков и ободков дочери,  «дерево счастья» в баночке из-под крема 
(просили – очень! – продать), картины из ракушек и камней, из шишек с иголками, из бисера, бусин и 
пёрышек или выполненная точечной графикой. На кухне панно во всю стену из остатков обоев. Угловая 
стенка по собственному чертежу, с которой умаялись мастера, но, говорят, было интересно работать. 
Угловая композиция из разноуровневых веток – теперь такие задорого покупают в квартиры, – сама 
сделала. 
В «Ашане» видела всяческие садовые штучки для сада, но цены!.. Сделает своими руками, и будет во всех 
смыслах бесценно. Ничего нет бесполезного вокруг. Старые бочки у Федоровцевых приспособлены для 
цветов, и вообще летом цветы стеной стоят в три яруса. Настурции, астры, лилии, белые и красные 
китайские розы… Ещё какой дизайн! 
В тяжёлых работах по дизайну помогает муж, а так сама умеет и с дрелью, и с лобзиком, и с пилой 
управляться. Детям, наверное, творческое начало передалось: сын – ювелир, дочка ещё в пятом классе, 
увлекается танцами и художественный вкус имеет. 
А у Светланы Валентиновны зима – пора обдумывания планов, расчётов и накопительства. Чего бы вы 
думали? – крышек от бутылок. Это она уже три года копит. Даже дети в школе приносят. А нынче летом 
будет в её цветущем хозяйстве прудик, альпийская горка и фонтан с хрустальными брызгами. Фонтан ей 
отдали, а красивую гальку навозили сами из Пермской области: понемногу, возвращаясь из отпуска. 



Будет новое лето. Будут новые творения. 
Валентина ВОРОБЬЁВА.  

Уважаемые режевляне! 

12 декабря исполняется 17 лет со дня принятия Конституции Российской Федерации - основного Закона 
страны, который установил высокую планку демократическим преобразованиям в государстве и 
обществе, определил наши права и обязанности, предоставив каждому гражданину возможности для 
реализации его способностей и участия в управлении делами государства и общества, создал правовой 
фундамент для приобщения России к международному сообществу, в котором правят не люди, а законы. 
Но главная идея Конституции в том, что государство должно служить обществу, людям. Несомненно, 
достижение провозглашённых в Конституции прав и свобод зависит от вклада каждого из нас в 
укрепление экономического благосостояния города, района, да и России в целом. А достичь этого можно 
только через стремление к взаимопониманию и согласию. 
Наша задача - жить по Конституции, чтить и хранить заложенные в ней общенациональные ценности, 
строить на их основе по-настоящему стабильное, правовое государство. 
В День Конституции Российской Федерации от имени всех депутатов Режевской Думы желаю вам 
уверенности в завтрашнем дне, высоких творческих замыслов и успехов в их реализации! Здоровья, 
счастья, мира и благополучия! 
Н. БАЧИНИН, председатель Режевской Думы.  

 «Экс-ББ» рассмешили Реж. 

 

В первый день зимы в ДК «Горизонт» прошло выступление группы «Экс-ББ». В её составе в последние 
годы произошли изменения, но новые участники держат марку и умеют привлечь и рассмешить зрителя 
не хуже старожилов. 
К основателям группы: Александру Калинину и Александру Озерову присоединились актёры, уже 
снискавшие себе заслуженную славу участием в антрепризах, съёмках и мюзиклах «Норд-Ост», «Чикаго», 
«Кэтс», «Мама-Мия» и пр. Режевляне увидели новую программу, названную артистами «Next-ББ». Это 
следующий этап развития группы, известной публике уже более 20 лет. Актёры не разочаровали, показав 
свою музыкальность, артистичность, острые, смешные тексты, стёб, умение «завести» зал.   
После концерта мы пообщались с участниками группы и директором их концертного тура, с готовностью 
ответившими на наши вопросы. 
       - У вас гастрольный тур по Уралу или по всей России? 
- В этот раз в нашем списке несколько небольших городов Урала (отвечает директор тура). Мы уже 
побывали в Перми, Воткинске, Чайковском, Нефтекамске, завтра концерт в Каменск-Уральском. Очень 
много городов существует без поддержки артистов из Москвы и Санкт-Петербурга. Уже 2 года мы 
организуем туры по небольшим городам. Сначала люди относились к этому с опаской, не верили, что это 
действительно всем известные «звёзды». Сейчас появилось доверие, думаю, это нужно поддерживать и, 
если хотите, нести культуру в массы. Зритель хочет видеть широкую палитру артистов. 
       - Концерты проходят каждый день? 
- Да, очень плотный гастрольный график. Не только концерты, но и переезды у нас каждый день. Вчера 
мы ехали по платной дороге в Башкыртостане. Создалось впечатление, что она специально была вся 
изрыта, чтобы люди ехали медленно и любовались пейзажем (изображают езду по ямам). 
       - Как при таком жёстком графике удаётся сохранять эмоциональный запал, который вы 
передали сегодня в зал? 
- Это годы тяжелейшего тренинга и труда, воспитания в себе этого качества (улыбаются). Но, возможно, 
вы увидели только часть наших эмоций, в начале гастролей их было ещё больше, ох, какой там был запал! 
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       - Вы впервые гастролируете с новой программой? 
- В сентябре был ещё тур по Южному Уралу, в основном по Челябинской области. А в небольших 
городах этого региона, и в частности в Реже, мы впервые. 
       - По вашим ощущениям, публика в провинциальных городах чем-то отличается от зрителей 
мегаполисов? 
- Провинциальность – это не то, где человек живёт, это состояние души. Можно и, живя в глубинке, быть 
абсолютно гармоничным с самим собой и с окружающим миром, не чувствуя себя ущербным, 
заброшенным. Провинциальность – это состояние искреннего восприятия действительности. В глубинке 
зритель теплее, он, в хорошем смысле, проще, без понтов. Он искренне воспринимает то, что ты ему 
пытаешься рассказать. А ещё нас очаровало, что во многих местах зритель даже интеллигентнее, чем в 
центрах. Он понимает второй смысл, заложенный в шутке, ценит юмор с подтекстом.    
       - Нынешняя программа подготовлена только вашим коллективом, или есть ещё сценаристы и 
постановщики, которые остаются «за кадром»? 
- В разных номерах по-разному. Какие-то номера нам помогали делать, но в основном – это наш 
авторский проект. 
       - Сколько времени ушло на её подготовку? 
- Она обновлялась и обновляется постепенно. Создать номер – процесс трудоёмкий, и новые номера  со 
временем вытесняют старые. Важна актуальность, мы используем много песен, а они устаревают. Шутка 
хороша, когда она «утром в газете, а вечером в куплете». 
       - Есть мнение, что люди, чья профессия связана с юмором, в жизни очень серьёзные. Насколько 
это справедливо для вас? 
- Есть такие люди, но для нас это не всегда характерно. Бывает, что после концерта просто наслаждаемся 
тишиной. А вообще это у всех по-разному. Кто-то «подпитывается» энергетикой окружающих. Он 
должен быть всегда в центре внимания, острить, искриться, потому что раздавая, он забирает. А есть 
люди, которые как-то по-другому накапливают эмоции, энергию. В любом случае нельзя всё время 
отдавать. Благодатность нашей профессии в том, что, выходя на сцену, имея с залом контакт, получишь 
сторицей, сколько бы ни отдавал. Это важно, поэтому мы всегда стараемся как-то зацепить зал. 
- Сегодня вам это удалось, спасибо за интервью и за яркое выступление. 
Арина АГАПОВА. 

«Экс-ББ» в гримёрке «Горизонта». 

Эксперимент прошёл успешно. 

 

К такому выводу пришли специалисты управления образования и педагоги школ, подводя итоги 
внедрения в образовательных учреждениях Режевского городского округа нового предмета «Основы 
религиозных культур и светской этики». 
Напомним, апробация пилотного курса началась во втором полугодии прошлого учебного года и 
продолжилась в первой половине текущего в 19 субъектах Российской Федерации, в том числе и 
Свердловской области. Как отмечают педагоги, на первом этапе внедрения предмета прослеживалось 
неприятие его как со стороны родителей, так и со стороны учителей. Так, по словам преподавателя-
тренера, занимавшегося организацией внедрения «Основ религиозных культур и светской этики» в нашем 
округе, О. Москвиной, отторжение было вызвано тем, что изначально обществом были не поняты задачи, 
которые ставились разработчиками курса: воспитание морально устойчивого человека, гражданина 
посредством сотрудничества педагогов, родителей и детей, а также толерантного, терпимого отношения 
друг к другу. 
- В Министерстве образования ломали головы над тем, как вложить огромный объём материала в детские 
головы, донести суть христианского или буддистского мировоззрения до четвероклассников в предельно 
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сжатые сроки? - рассказывает Ольга Николаевна. - Педагоги не видели смысла начинать изучение 
религий младшими школьниками, так как религиоведение изучается в рамках дисциплины «История» в 8-
9 классах. Чем было вызвано недоверие родителей? Услышав в названии курса слово «религиозных», 
родители боялись, что детей начнут вовлекать в веру.  Все эти вопросы возникали правильно. Но 
правильным является и то, что учить добру, нравственности, морали нужно начинать с младшего 
школьного возраста. Поэтому на уровне области и было принято решение участвовать в эксперименте. 
В структуру курса входят шесть модулей объединённых тематически. Изучение каждого предполагает 
светский и культурологический подход, что в свою очередь исключает какую бы то ни было религиозную 
пропаганду. Например, знакомясь с буддизмом, исламом, христианством дети осмысляли понятия «грех» 
и «добродетель», узнавали нравственные законы, которых придерживались люди различного 
вероисповедания. Наиболее популярный среди школьников модуль «Основы светской этики» также 
предполагал изучение понятий «добро» и «зло», «пороки» и «добродетель», «семья», «дружба». В 
процессе обучения дети старались осознать золотое правило нравственности – поступай по отношению к 
другим так, как хочешь, чтобы они относились к тебе. 
Для осуществления мониторинга за оценкой эффективности на «уроках нравственности» в РГО была 
создана проблемно-творческая группа, которую возглавила учитель школы №2 Марина Султановна 
Шарова.  В группу вошли педагоги – преподаватели предметов курса. По их наблюдениям, за время, 
отведённое на изучение модулей, дети значительно прибавили в моральном плане. Научились 
анализировать свои поступки в соответствии с нравственными правилами. О том же свидетельствуют и 
результаты анкетирования.  
В течение эксперимента педагогам удалось сформировать методическую базу. Сегодня в копилке 
учителей разработки уроков, мультимедийные презентации, которые можно будет использовать при 
подготовке к занятиям. Большой вклад в формирование «копилки» внесли педагог школы №3 Е. 
Кокшарова и педагог школы №44 М. Бачинина. 
Об успешном окончании эксперимента говорят и отзывы родителей. Так, например, высказались о курсе 
ОРКиСЭ родители 5-го класса школы №3 В. Русакова, С. Глазырина, Э. Сергеева, Л. Садтрдинова, С. 
Тихонова: 
- «Основы светской этики» – новый предмет, который появился в расписании 4-х классов 1 апреля 2010 
года. Наши дети вместе с учителем Еленой Сергеевной Кокшаровой с большим удовольствием начали 
изучать его. Ребята с интересом читали дополнительную литературу по предмету, выполняли творческие 
домашние задания. На уроках школьники узнали много интересного о морали, моральном долге, 
справедливости… Ребятам нравится, когда учитель приводит примеры нравственных поступков из своей 
жизни и учит применять знания, полученные на уроках в повседневной жизни. Дети с удовольствием 
ходили на уроки, зная, что их ждёт много интересного: игры, работа с притчами, рассматривание 
репродукций картин, работа в группах, дискуссии, создание творческих проектов. 
Мы, родители, считаем, что предмет «Основы светской этики» нашим детям необходим и нужен в 
обычной жизни. Ведь прививая нравственное отношение к окружающим со школьной скамьи – в 
дальнейшем мы получим общество, воспитанное на духовно-нравственных традициях своего народа. 
Наши пожелания: продолжить в школе изучение этого предмета, необходимого для всестороннего 
развития наших детей». 
К сказанному остаётся только добавить, что с 2011 года курс «Основы религиозных культур и светской 
этики» из разряда эксперимента перейдёт в список обязательных для изучения дисциплин. 
О. БАЖЕНОВА. 

Ольга Николаевна Москвина, преподаватель-тренер по внедрению пилотного курса в Режевском 
городском округе. 

Я – гражданин России! 
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12 декабря 1993 года в России прошёл референдум, на котором многонациональный российский народ 
выразил свою волю по принятию Конституции – документа, закрепляющего основы конституционного 
строя государства, права и свободы человека и гражданина, основы общественного строя, форму 
правления и территориального устройства, организацию высших органов государственной власти. 
Учитывая то, что Конституция является ядром всей правовой системы России и определяет смысл и 
содержание других законов, дню принятия этого документа было предано особое значение. И на 
протяжении многих лет 12 декабря был официально объявленным государственным праздником. Сегодня 
этот порядок отменён, но значимости праздника убавить нельзя. 
Накануне Дня Конституции в администрации РГО прошло торжественное вручение паспортов юным 
режевлянам, достигшим 14-летнего возраста. Дата для столь значимого события выбрана не случайно. 
Каждый гражданин России может быть уверен, что его жизнь, свобода и права надёжно защищены 
главным законом нашей страны. А получая паспорт, молодые люди становятся полноправными 
гражданами РФ, со всеми прописанными в Конституции правами и, конечно, обязанностями. 
Свой главный в жизни документ в этот день получили 20 подростков: Елизавета Комарова, Алёна 
Олейник, Надежда Яковлева, Павел Кукарцев, Анастасия Авакумова, Вероника Пьявкина, Ольга 
Суманеева, Антон Шестаков, Денис Кочнев, Алина Добрынина, Наталья Дмитриева, Сергей Тихонов, 
Дмитрий Небываев, Сергей Левашкин, Александр Комаров, Александр Ряков, Павел Оленев, Алексей 
Мыльников, Александр Щербаков и Екатерина Збройная. Со столь важным событием ребят поздравили 
заместитель главы РГО по экономике А. Водолеев, председатель территориальной избирательной 
комиссии О. Шлегель. Особо запоминающимся стало выступление ветерана Великой Отечественной 
войны Андрея Ивановича Дрюк. Специалист-эксперт отделения УФМС в Режевском районе И. Карпова 
ещё раз напомнила всем собравшимся о важности паспорта в судьбе каждого человека, о содержании 
документа. 
В завершение мероприятия его организаторы – сотрудники комитета по делам молодёжи – напомнили 
ребятам, что время не стоит на месте. Сегодня появляются новые интересы, новые культурные 
направления и экономические задачи, которые реализуют молодые и талантливые режевляне. Подростки, 
которым сейчас по 14 лет, приходят на смену прежнему поколению, и уже с сегодняшнего дня они в 
ответе за всё, что происходит вокруг. Какой будет наша страна, наш город – зависит от каждого молодого 
человека, в том числе от тех, кто только-только получил паспорт. Поэтому, став полноправным 
гражданином России, следует не забывать и о своих правах, и об обязанностях. 
Анастасия СОБОЛЕВА.  


